
Мечта окрыляет. 

Мечта -  какое красивое слово. Как много это слово значит в жизни каждого человека. 

Люди проносят мечту через всю свою жизнь. Еще маленький ребенок на вопрос «Кем ты 

хочешь стать?» отвечает: «Я мечтаю стать актером, космонавтом, ветеринаром…» 

Мы мечтаем постоянно. Мечтаем, что будет завтра. Через месяц. Год. Десятилетия. Без 

мечты человек потеряет себя, у него не будет смысла жить дальше. Он будет просто 

существовать.  

Виктор Гюго сказал: «Живые борются… А живы только те, чье сердце предано 

возвышенной мечте». Мечта – это неотъемлемый механизм жизни всех людей. С мечтой мы 

рождаемся и с мечтой умираем. Она постоянно с нами, где бы мы ни были. 

Когда я была маленькая, у нас во дворе жил один дедушка- Евгений Петрович  Старицын. 

Мы с ребятами его очень любили, он всегда угощал нас конфетами и рассказывал много 

интересных историй. Это был человек с добрейшей душой. Он никогда не ругался, всегда 

улыбался, кормил бездомных кошек и собак. Взрослые уважали его, помогали ему доносить 

сумки до дома.  

Он один жил. Жена его умерла. Тяжело болела. Это мы узнали, когда уже выросли. До 

этого он никогда не говорил об этом. Очень много рассказывал о жене, нам казалось, что она 

жива, только мы ее никогда не видели. 

Он много рассказывал историй из своей жизни. Все уже не вспомнить, но некоторые 

рассказы останутся в памяти навсегда. «Еще до войны, - рассказывал Евгений Петрович, – я 

ходил в музыкальную школу по классу скрипки. Мечтал:  вырасту, буду виртуозно играть на 

скрипке и стану великим музыкантом. Любил слушать, как остальные играют. Так красиво! 

Бывало после своего урока сидишь, слушаешь какой-нибудь этюд и мечтаешь о своем. Жаль, 

разбомбили ту школу в войну. Но мечту я свою не бросил. Уже взрослый я выучился на 

скрипку. Только у меня ее никогда своей-то не было, приходил к другу и играл. Он меня и 

научил играть. Великим музыкантом я не стал. Зато играю не хуже, чем музыканты в 

филармониях. Я так думаю, что главное, дети, мечтать. Иначе  зачем жить- то без мечты. 

Скукотища!».  

Да, играл он и вправду очень виртуозно. Мог  хоть что сыграть! Однажды, помню, мы с 

ребятами на улице были, а Евгения Петровича все нет и нет. Мы  уже настолько, видимо, 

привыкли к тому, что Евгений Петрович постоянно с нами, начали волноваться, где он. 

Обежали все ближайшие дворы, даже поднялись до его квартиры. Но нигде его не было. Время 

было уже расходиться домой, мы вдруг увидели приближающуюся фигуру – им оказался 

Евгений Петрович. В руках он что-то нес. Оказалось, что все это время он ездил  именно к тому 

другу со скрипкой. В руках у него была скрипка. Я очень хорошо помню тот вечер. Мы тогда 



всем двором вышли послушать, как играл Евгений Петрович. Сам музыкант не ожидал, что так 

много людей выйдет послушать его игру. Он был очень счастлив тогда. 

«В войну было очень тяжело, - говорил Евгений Петрович – холодно, все очень голодали. 

Есть было нечего. Что находили, то ели. Я раньше был очень слабый ребенок. Заболел  сильно, 

меня мама лечила. Все отдавала свое мне, чтобы только жив остался. Ничего не помогало, 

рассказывали мне потом. Состояние мое ухудшалось с каждым днем. Мама одна была, отец на 

фронте, сестра старшая моя ей помогала. Мама уже ездила, просила врачей посмотреть меня. Я 

мечтал лишь живым остаться, сильно жить хотел, хотел победы дождаться, чтобы папка 

пришел, чтобы все было, как прежде. Помню однажды, когда еще медсестра пришла к нам, мне 

было хуже, чем прежде. Между собственными обмороками услышал, как медсестра говорит 

маме, что сегодня я умру. И мне стало так страшно! Я старался изо всех сил не терять сознание, 

но все равно уснул. Мне снился сон, где я забираюсь на гору, а она все рушится и рушится, а 

вверху свет. Яркий-яркий! Я к нему ползу, все тело болит, а я ползу. И вот свет все ближе и 

ближе. Чувствую: меня кто-то за плечо трясет. Тут я и проснулся. Как оказалось, я проспал так 

два дня. Но зато жар спал, и стало мне намного лучше!». Удивительный человек! Там много 

пережил, и никогда не падал духом. В конце еще добавил: «Вот так, ребята, мечта меня 

исцелила. Главное – мечтать и верить! И все обязательно сбудется!». 

Очень много рассказывал про свою жену. Говорил, что любит ее. Мы-то думали, что она 

живая. А ее уже не было, и он до сих пор любил ее… Он нам рассказывал, как они 

познакомились. История, конечно, как в фильме! «Мы студентами были, учились в одном 

университете. Общались в одной компании. Я сразу ее полюбил, сам даже не понял, как это 

произошло, - смеялся Евгений Петрович – Мы всегда вместе были, но не рядом. Я боялся 

подойти, думал, что я ей не нравлюсь. Тогда декабрь был, все сессию сдавали. А я ни о чем 

другом думать не мог, кроме нее. Мечтал о ней! Собрался и пошел к ней. А оказалось, что она 

домой улетела на каникулы. Я тогда так расстроился! Хорошо, мне ее соседка сказала, что она 

спрашивала про меня. Это была последняя и самая большая надежда. Я, недолго думая, взял все 

деньги и полетел к ней. Новый год мы уже встречали вместе! После того дня мы никогда не 

расставались!» 

Я помню день, когда мы видели Евгения  Петровича последний раз. В этот день он 

вышел позднее, чем обычно. Он был взволнован, старался кому-нибудь обязательно помочь, 

а потом сел на лавочку и начал смотреть на нас. Мы были обеспокоены, поэтому подошли к 

нему и спросили: «Что случилось?».  Он взглянул на нас, улыбнулся и сказал: «Знаете, 

ребята, сегодня я вспомнил еще одну очень интересную историю из своей жизни. Когда я 

был еще совсем маленький, я увидел на улице, как ребята постарше обижали какую-то 

девочку. Я тогда так разозлился, побежал быстрее ее защищать. Конечно, я сам тогда 



получил. Но с того дня решил, что самая главное мечта – это быть человеком! Никогда и ни 

за что я не позволял себе обижать кого-то, ругаться без причины. Ведь мы же все люди, но 

почему не каждый может быть человеком? Мне сегодня приснился я маленький, как раз того 

возраста. Со мной были ангелы. Они шли ко мне навстречу, но только почему-то прошли 

мимо. Только в конце  я увидел, как они повернулись и позвали меня с собой», - это была 

последняя история, рассказанная этим замечательным человеком. На следующий день мы 

узнали, что Евгений Петрович умер. Видимо, он все- таки ушел с ними. Он всю свою жизнь 

был настоящим человеком, поэтому ушел из этого мира со своим ангелом. 

Это был удивительный человек, пронесший мечту через всю жизнь. Мы, маленькие, не 

понимали, как это важно жить и мечтать. Мы думали, что это так и должно быть. Но когда 

вырастаешь, становится  сложнее это делать. Порой мы тонем в рутине, ищем,  что нас может 

вытащить из нее. А вытаскивают именно мечты. Мечты – это ангелы, спасающие нас в самые 

трудные ситуации. Мечта окрыляет, спасает, поэтому мечтать необходимо! 

 

 

 


